

EL EQUATORIANO

DIARIO MERIDIANO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FERIADOS

Política, Literatura, Noticias é Intereses generales.

Año II } Guayaquil, Sábado 18 de Marzo de 1905 } Núm. 209

Párrafos sueltos

Por los propietarios

En "El Tiempo" de hoy circula un artículo inspirado seguramente en la más sana intención, pero que no estudia el asunto de *inequidad* sino por un solo aspecto.

La desmoralización de las masas populares de que con sobrada justicia se alarma nuestro liberal colega, es un mal de que no están libres los dueños de predios urbanos, que han invertido en ellos capitales de consideración, y que tienen derecho a percibir la renta de esos capitales, por medio del inquilinato.

Más sucede que a causa de esa desmoralización de que hace mérito "El Tiempo", los propietarios son víctimas consuetudinarias de petardos, y aun de las malas costumbres de inquilinos sin conciencia, que tras arruinar material y moralmente las casas en que habitan, no pagan las pensiones correspondientes.

No es nuestro ánimo negar que hay propietarios desahuciados, de durísimas entrañas, que tiranizan al infeliz inquilino. Mes tanto y más en las compañías de seguros, que al fin la oración va volviendo por pasiva y tenemos casi trocados los papeles, al punto de que hoy son los dueños de casas los tiranizados por la ramera alcañal de ellos que por un canon pocas veces a la semana pagado, buscan tucos ó modo para ahorrarse.

La cuestión social, pues, agitada por "El Tiempo", tiene doble carácter, y la autoridad debe colocarse en un punto de vista de justicia y equidad, al fin de resguardar los intereses del propietario y también los del inquilino. Porque a fuerza de una compasión interictora estamos consiguiendo quevasto área que los dueños de casas deben darlos nojalmente gratis.

No hace muchos se años hablaba de cierto abogado que alquila casas, las ocupa hasta cuando le plazco, porque para él no hay desahucio ni finca, y cuando arriba de cobrarle los arriendos, envuelven al propietario en astuciosos y ruinosos pleitos.

Y esto que hace aquel profesor de derecho, hacen eclesiásticos que no lo son, porque hoy son por la penuria ó calamidad de los tiempos, sea porque nos vivimos acostumbrado a vivir de trampas, es lo cierto que es para esta historia el inquilino empulado y punitorioso; y cuando los dueños de casas dan con un ojo de castor, le traían como á una joya de valor inestimable, y le hacen algunas concesiones.

TELEGRAMAS

Queua

MARZO 14 DE 1905.

Contraio matrimonio el señor Moisés Ariza con la señorita María Valero. Fué padrino de la ceremonia religiosa el señor Virgilio Morla.

Sin tempestad alguna cayó un rayo en la casa del señor Braulio Ordoñez causando varios destrozos. Momentos antes habían salido á paseo sus inquilinos. Feliz coincidencia que evitó desgracias personales.

En el Cantón de Guallaco pelearon tres jóvenes en el río del mismo nombre.

Hoy se verificarán dos autópsias en el Anticutor. La primera es de un indígena muerto en Yanuncay por una bala que le atravesó los pulmones; y la segunda, de un ahogado en "Chauillabamba"; se identificó su cadáver.

A consecuencia de una ríña en la Parroquia de "San Blas", salió herido en un ojo, Leopoldo Alvarado.

El señor Agustín Cabezas, nombrado por el Poder Ejecutivo Gobernador de Loja, partió al lugar de su destino.

Julio Ramírez, el militar destituido, asegura que se debe su baja á intrigas y quejas elevadas ante el Coronel Navarro, por las mujeres de ciertos empleos que tenían, desde hace mucho tiempo, plazas supuestas en el batallón, y que él las había privado de este modo viviendo. Enojados los compañeros.

Circula el N.º 2º de los "Anales

del Círculo Católico" del mes de Febrero. Contiene artículos importantes é ilustraciones magníficas. Ha llegado á captarse el favor y la simpatía popular.

Su edición se ha concluido en la Agencia Central.

Se ha publicado, también, un número de la "Revista Cuencaña", correspondiente á los meses de Setiembre y Octubre del año próximo pasado.

El "Eco del Azuay", ha sufrido un atraso en su publicación, por haberse dedicado al juego del corral, ardentemente, el señor Director. Dicho semanario difícilmente por en esta ciudad se va extinguiendo esa bárbara costumbre (el carnaval) de *jolgorios paquenos*.

El Correspondiente.

VARIEDADES

La Retirada

A los tres días de haber llegado á Sibibi-Abbés el nuevo general comandante de la plaza, pasó revista al regimiento de zavaos, en su cuartel.

Con paso lento y su junco debajo del brazo avanzó hacia la fila de pantalones bombachos, los que por su color rojo subido, en medio de aquel patio, parecían una enorme plantación de abalobos sobre la cual relampagueaban las bayonetas.

Entonces se detuvo y dijo con voz áspera:

—Escúndome ayer por la ciudad, vestido de paisano, fui interperado groseramente por un zavao borracho, quien se me acercó pidiéndome un trazo. Que salga ese hombre de la fila!

Un corneta avanzó tres pasos, tocó con la mano su gorro y respondió: —Era un soldado viejo con perilla gris.

La cicatriz de un sablazo marcaba su cara bronceada, desde arriba hasta abajo, en un surco rojo y profundo. Cuatro galoncitos adornaban la manga de su chaqueta, y cinco medallas tenía colgadas en el pecho.

—Túnes, Tonkin, Dalomey, Madagascar, China, murmuró el general.

No se sintió con valor para enojarse con ese valiente, representante de una de las hordas oscuras á quienes no turba la gloria sino de la concepción simple y rudimentaria del deber y la abnegación.

—Por qué hiciste eso? le preguntó de nuevo.

—Mi general, tenía sed....

Esta saluda de denegar al general. Sin embargo, no podía dejar pasar de esa manera una tan grave falta á la disciplina; arrugó el entrecejo y sacudiendo sus botas con el ruido, dijo:

—No doy nunca trazo sino á los que lo merecen; entiendes, una vez por todas!

—Bien, mi general....

Y dando la espalda al soldado, continuó su inspección....

En la semana siguiente el cuartel se puso en movimiento una mañana, con un zarzameo espantoso. Mas las noticias llegaban del sur del Orán. Un destacamento había sido asesinado por malhechores marroquíes reforzados por facciosos del Touarg. Un batallón de zavaos recibió la orden de partir inmediatamente.

El general le pasó revista antes de que saliera hacia la Frontera, á marchas forzadas, y recordando, de repente, se detuvo delante del corneta que también se iba.

—Ahí tú eres el bribón que tiene siempre sed?.... pues bien, mi general, vuelve con la medalla militar que es la que te falta, y beberemos juntos!

Marchan en un campo inmenso y desierto. Siempre pequeñas colinas de arena. Arena por todas partes. El sol reverberaba quemando las espaldas de los zavaos que avanzaban siempre cantando su alegre canción.

Pan, Pan, Pan, el Arbí Hay chacales por aquí!

A la cabeza, á media hora de distancia de la columna, la mitad de una compañía enviada como exploradores con un subteniente y el corneta, también cantaban:

Pan, Pan, Pan, el Arbí Hay chacales por aquí!

—Barka, dijo Desvime, como que no hay ni señas de Touarg; podrían hacernos volver á nuestras casas!

—Piff!.... Paff!....

No había acabado cuando una lluvia de balas, que no se supo de donde venían, los hizo detener.

Habían caído en una emboscada; saliendo de la tierra con bandera en mano, una nube de figuras blancas se enfrentó á la pequeña tropa, gritando maldecidos juramentos.

—*Waldine behek!.... wuchki!*

Salían de todas partes, serían unos mil hombres, de los cuales unos 500 armados de lanzas, formación una espesa muralla infranqueable.

El oficial, un novicio, que acababa de salir de San Ciró, y cuyos galones por primera vez se ensuciaban con el polvo del camino, vaciló ante aquella avalancha de enemigos tan formidable que iba á envolverlos.

Podría él sostenerse con la poca gente que llevaba hasta que llegaran otras compañías?.... la derrota era segura.... sin lucha....

Para qué sacrificar inutilmente tantas vidas?.... Retirarse en orden para caer de nuevo, más fuertes y seguros de la victoria, no era una coartada....

—Corneta, gritó, toque retirada!

Pero, al oír esa orden, el veterano saltó como una fiera herida.

—Retirada?.... cuál retirada?.... ese toque no lo conocen los zavaos, mi Teniente!....

Y llevando á sus labios la corneta tocó con todos sus pulmones:

—Corneta, gritó, toque retirada!

Un temblor eléctrico sacudió á los soldados; en menos de un segundo todos arrojaron al suelo sus morrales.

Brillaron las bayonetas colocadas en los fusiles; y no se oía más que una palatada....

—*A la carga!*....

Se oyó un rugido en la llanura; los zavaos se lanzaron envueltos en una nube de polvo.

En vano el oficial, aturrido por tal hervor, al cual no estaba acostumbrado, quería retenerlos gritándoles:

—*Estáis locos!.... No seáis estúpidos!.... esperad, siquiera que nos lleguen refuerzos!....*

Nadie le hizo caso, y los zavaos corrían siempre tras de su viejo corneta, que sofocado continuaba tocando: *A la carga!*

Pronto no vieron á nadie; los Marroquíes, sorprendidos por el choque, hechos pedazos, habían huido como una bandada de pájaros.

Terminada la campaña el batallón regresó á Sibí-Abbés.

Tales los requisitos y la guarnición están formados en el patio del cuartel. Esperan la visita del General, que desea felicitar á sus tropas.

Delante de la bandera, está dirige á sus soldados una alocución, de la cual apenas oyen una que otra palabra:

—Honor!.... Patria!.... Francia.... Pero, un soldado sale de la fila y avanza tranquilamente hacia el general. Es el corneta; sobre su chaqueta, al lado de las otras cinco, brillaba ahora la medalla militar; y haciendo el saludo de ordenanza, sin ninguna timidez, dice simplemente:

—Mi general, usted prometió darme un trazo!

GUIY DE TARMOND.

CABLE

SERVICIO ESPECIAL PAGADO POR EL EQUATORIANO

SERVICIO DEL DIA

INGLATERRA.

Londres, 16. Balfour presentó el proyecto de ley sobre quillitina con el objeto de asegurar las partidas del presupuesto antes del 21 de marzo.

Tratando de los procedimientos propios de la clausura, dijo el primer Ministro que es necesario obtener el número competente de votos, antes de que termine el año fiscal; que el paso que se ha adoptado es más en honor de la cámara y no tendiente á sacar de dificultades al gobierno.

los debates prolongados demoraban más el negocio de la clausura, que estaba más en consonancia con la dignidad de la cámara, que los miembros de ella se dirigieran á sus casas á las diez de la mañana antes de suspender el reglamento que establece á las diez, sin que el cambio afecte la reputación de la cámara.

Acquist, miembro del partido liberal, en unas cuantas frases sarcásticas propuso la suspensión.

Dijo que la moción presentada por Balfour significa un escándalo parlamentario, y que es el mayor desdoro que haya cometido un Ministro responsable contra una asamblea deliberativa; acusó al gobierno de extralimitación en sus facultades y de haber invadido el primer ministro los privilegios de la Cámara.

La moción para suspender las sesiones fue rechazada por 266 votos contra 206.

En seguida Remond propuso á la Cámara la enmienda de que se negase á sancionar ninguna proposición para reducir más el tema de las disquisiciones del presupuesto entró al debate cuando Balfour hizo la moción de la clausura, y fue aprobada por 249 votos sobre 213.

Después fue rechazada la enmienda presentada por Radmond por una mayoría de 40 votos.

Mañana volverá á presentarse en la sesión de hoy la moción de Balfour sobre el proyecto de ley que se refiere á la guillotina.

Londres, 16. El matrimonio de Marconi y Beatriz O'Brien atrajo por la tarde gran concurrencia á la iglesia de San Jorge, plaza de Hannover, con asistencia de la familia de Marconi y de Lord. Ynchik quien fue el padrino de la novia, que iba acompañada de cuatro señoritas.

La pareja salió para Holanda á pasar la luna de miel, y de allí se dirigirá á Nueva York el 25 de marzo para después encaminarse á Roma.

Los regalos ascienden á 500. Entre ellos figura una costosa colección de alhajas.

La concurrencia que había en las afueras de la iglesia, era tan compacta, que, para el tráfico, la puerta de Masados fue viciada estruendosamente cuando se alojó en coche del lugar donde se había efectuado el enlace.

Londres, 17. La Reina y sus acompañantes salieron para Lisboa.

ESPAÑA. Ojeda, embajador en Washington y nombrado subsecretario de relaciones de las colonias, se ha trasladado á Marruecos.

Madrid, 17. Plohrande, embajador en Roma, será trasladado á Londres.

FRANCIA "Petit Parisien" dice que Braliguine notificado en el consejo de guerra que al continuarse la movilización de las tropas no se puede garantizar el orden.

Paris, 17. La "Tribune Russe" inserta la proclama de Gapon, dirigida á los aldeanos en que les pide que sigan las instrucciones que imparte el comité ejecutivo revolucionario de armarse para emprender una insurrección general.

INDIA Bombay, 17. Aumenta la epidemia bubónica. Semanalmente se registran 35,000 defunciones.

ALEMANIA Berlín, 17. La misión alemana en Abisinia concluyó un tratado de comercio con el negus Menelik.

Berlin 17.—Emperador comerá esta noche en la embajada francesa.

El hecho es comentadísimo, por ser la primera vez que desde el tiempo de la Edad Media un soberano alemán come en la Embajada francesa.

Atribuyese importancia política á este acontecimiento que signi-

fica un acto de especial cortesía franco-alemana.

La iniciativa de la invitación vino desde Paris.

RUSIA San Petersburgo, 17. Los financieros comentan las severas condiciones que informan el empréstito ruso verificado en Francia, cuyo tipo de emisión es de 5 por ciento por la cantidad de 500 millones redimibles en ocho años.

Los bonos se colocaron á 89, y se cobraron fuertes comisiones. En Berlín Deutsche Bank está interesado en el empréstito japonés.

San Petersburgo, 17.—El artículo *Mescherky Graspandin*, ha sido comentadísimo, pues se le considera como opinión de la Corte, de la aristocracia y del Gobierno.

Tánger, 17.—El Ministro americano negociará un tratado de comercio con el Sultán.

VENEZUELA Caracas, 17.—Rumorosea que el General Castro proyecta invadir el estado de Louisiana, mandando al efecto treinta mil veteranos al puerto de Nueva Orleans.

Washington, 16. Se sirvió anoche una comida á los miembros de la comisión ferrocarrilera americana.

La manifestación fue ofrecida por el ex-senador Henry Davis.

Los invitados fueron el Excmo. Leizer de Hatt; Ferreira del Brasil; Calvo de Costa Rica; Correa de Nicaragua; Calderón del Perú; Walker Martínez de Chile; Diaz del Uruguay; Calderón de Bolivia; Zavala de la Argentina; Triana de Colombia y Veloz Goicoechea de Venezuela.

Los señores Elkins Fox, Lazo, Arriaga, Charles Pepper y Davis hicieron uso de la palabra á nombre de los Estados Unidos, manifestando que este país extiende sus relaciones amistosas y comerciales con aquellos pueblos que vendrán á unirse por medio del ferrocarril intercontinental. Hicieron referencia á la fuerza de esas naciones delicias y dijeron que una vez establecida la línea ferroviaria ninguna potencia extranjera podría interrumpir las relaciones comerciales.

Andrew Carnegie, miembro de la comisión dijo en una carta. Me permito asegurarnos que no me he dado cuenta de esos proyectos que perseguimos y que estamos unidos como hermanos mediante los lazos del ferrocarril.

Contra el gran programa naval, levantemos el ferrocarril panamericano que costará menos dinero en 20 años vendiendo que lo que invertiría para una marina ocasional.

Todas las armadas son sólo temporales y su costo es enorme. Nuestra defensa debe ser el punto apoyo, y el ferrocarril sería punto reproducible.

Los Estados Unidos dicen anualmente los diez millones que se gastan en la armada para el ferrocarril, á condición de que las repúblicas sur americanas se comprometan á dar otro tanto, habríamos conseguido eliminar el poco pelero que nos pudiera amenazar, mejor que con cuantos buques de guerra pudiéramos construir.

Nueva York, 17.—Con tiempo espléndido, primavera, se efectuó la llegada de Roosevelt, el poco incidente alguno el acontecimiento.

Nueva York, 17. Tomaron parte 60,000 irlandeses en el paseo cívico.

Llegó el vapor "Kronprinz". A su bordo vino el almirante Beresford, después de un largo y penoso viaje.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 16.—El correspondiente ruso en Lyssang, hace un relato edificante de las causas que han prevalecido en las derrotas de las tropas moscovitas. En el cuadro que pinta, se destaca la absoluta falta de conocimientos topográficos y la carencia de datos sobre

Cigarrillos

los movimientos enemigos, así como la imprudente ostentación de todos los planes, de manera que el enemigo estaba al corriente de cuanto se ideaba.

La serie de reverses sufrida por los rusos, no se debe sólo a Kuropatkine, sino que de achacarsele el defecto de todo el mecanismo. Un buen artesano tenía a su disposición malos ayudantes y peores herramientas.

Los fracasos se atribuyen en un principio a la táctica defensiva de Kuropatkine, y dejase que todo iba bien cuando los rusos tomaran la ofensiva, cosa que no se realizó, porque todo avanzó era predestinado al fracaso, por su tardía ejecución.

Los planes relativos a la batalla del río "Shakhe", por ejemplo, eran muy malos, y en pocos días de anticipación en el restaurant del ferrocarril de Mukden, a oídos de muchos particulares chinos y de muchos sucesos del campamento.

El Estado Mayor de informaciónes a cuantos las solicita y a quienes el jefe de la burocracia militar, dijo Kirloff, pues mientras así abrían los ojos a los japoneses, los rusos cerraban los suyos.

No sólo los capitanes de compañía de un batallón, sino aun los mismos coroneles y hasta comandantes divisionarios entraban al combate, iban a ejecutar. Por ejemplo, el General Orloff en Setiembre 2 fue encargado de un movimiento sobre el que estiró la batalla de Lyrsyang y llevó al combate 15.000 hombres sin saber por qué, para qué ni a dónde los llevaba, lo cual dio por resultado un desastre en vez de un triunfo destruyendo las fuerzas de Kuroki.

El Estado Mayor no presta ninguna atención a sus deberes, pues no levanta siquiera planos.

Aun hoy mismo, los rusos carecen de planes topográficos en debida forma y las unidades no pueden mantenerse en cohesión en los distritos montañosos.

El departamento ruso de espionaje no sabe nada respecto del número de los japoneses, sus movimientos ó posiciones, no digo en distritos montañosos, sino aun en las regiones bien pobladas del llano en la Manchuria.

En lugar de atraerse fácilmente la simpatía de los chinos, lo que hacían los rusos era enajenarla para que ahora la tengan los japoneses.

Los rusos se deshicieron de los bandidos chinos que son los ojos de los japoneses, y que destruyen puentes, líneas de comunicación etc.

También se veía Kuropatkine entorpecido con las informaciones fantásticas de los generales nerviosos, especialmente de Kennen Amfi que envía poemas en lugar de datos.

Estas causales, dice Kirloff, han existido todavía existen para seguir determinando derrotas si a ellas no se pone remedio.

Londres, 17. The Times anuncia que los rusos fueron batidos en el patio "Ties", y que dejaron abandonados ochenta cañones.

Considérase que Manchuria han existido todavía existen para seguir determinando derrotas si a ellas no se pone remedio.

Su Porsburgo, 17. Masloff reconoce la necesidad imperativa de la retirada; y que los japoneses no se dirijan directamente a Harbin, sino que se fortificarán en algún punto hacia el sur y pondrán en asedio a Vladivostok.

La superintendencia sanitaria del ejército telegrafió del paso de Tse con fecha 14, anunciando que mandaba al norte 1.879 oficiales heridos, 433 enfermos; y 36.723 soldados heridos y 4905 enfermos.

Son rusos estables, gravemente heridos, que fueron dejados en Mukden, junto con 350 japoneses.

San Petersburgo, 17. El consejo de guerra desaprobó la acción de Grippenberg, tomando la ofensiva en la región del río Shakhe, en febrero último, justificando a Kuropatkine.

Tobio 17.—Comunica del cuartel general de los ejércitos aleños que en Tieling capturaron numerosos prisioneros y grandes aprovisionamientos.

San Petersburgo 17.—Los japoneses interceptaron la retirada al norte de Tieling.

Horroróase que Kuropatkine se encuentra en Khabarov. En los círculos oficiales manifiestan optimismo en vista de que el nuevo

"PROGRESO" Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

ejército se movilizó apuradísima- mente.

Los generales Sassulitch y Zambouloff comandan la retaguardia. Mischenko protege el flanco derecho.

Calculase en 3.000.000 de hombres el ejército que se encuentra en Manchuria, incluyendo los carlinianos, la guarnición de Vladivostok y el cuarto ejército que está recién llegando.

Tokio 17.—La persecución es activa. Solo una guarnición rusa guarda las fortificaciones de Tieling.

Ocupamos a Heingsing, que se encuentra 75 millas hacia la parte oriental de Mukden.

El "London Telegraph" comunica que el general Kellenberg se encuentra moribundo en Mukden; pues se menciona muy mal herido de ambas piernas.

Londres 17.—Anúnciase en los círculos bien informados que, eliminándose la indemnización, la paz sería arreglada inmediatamente.

Varsovia 17.—Cinco artilleros é rehusaron seguir a Manchuria fueron ejecutados. Numerosos reclutas se mutilan para evitar las consecuencias de la mutilación.

DE TODAS PARTES

La Miseria

Se hace sentir en todas partes. También en Cuenca, según nos lo advierte *El Eco del Azuay*, el hambre y la desolada pascen sus andrajos y oprimen a las clases laboriosas. El semblante escudido de la mendicidad, no perdona a ningún pueblo de la república, y el clamor de la indigencia se generaliza en toda la nación, mientras que nuestros hombres de Estado se desvanecen en combinaciones fiscales, y andan afanosos por crear nuevos estancos que no producirán, de seguro, ni para cubrir las gruesas rentas de que gozan los empleados de las nuevas oficinas a que aquellos han dado asidero; y que sólo han de conseguir ahñar el ingenio para el fraude.

Bienvenida

Saludamos a nuestro amigo don Ramón Vives, profesor litográfico recientemente llegado de Barcelona.

Feliz resurrección

La Academia de señoras en que preside con acierto la señorita Clemencia Coronel, ha vuelto a sus provechosas labores.

De Instrucción

Los alumnos que más se han distinguido en las Escuelas de Letras, Artes y Sociedad Filantrópica del Guayas, son los siguientes:

- Escuela de Letras. Clase Superior.—Rodríguez Carlos y Barahona Juan. Clase Primera.—Escalante Juan y Gutiérrez Luis.
- Clase Segunda.—Alfaro José y Garlallo Efraim. Clase Tercera.—Campanzo Pastor y González Manuel. Clase Cuarta.—Barrilla Tobias y Solórzano Tomás. Clase Quinta 1ª División.—Paredes Angel y Manosalvas Francisco. 2ª División.—Guerrero Manuel y Elizalde Pedro. Clase Sexta, 1ª División.—Alvarez Santiago y González Eulogio. 2ª División.—Pineda Vicente y Orellana Octavio.
- Escuela de Artes y Oficios. Taller de Tipografía.—Floresca Darío y Ascencio Nemecio.
- Clase Segunda.—Espinosa Salvador y Méndez Oscar. Taller de Ebanistería.—Valenzuela Juan y Paredes Félix. Taller de Mecánica.—Cortés Manuel y Salazar Temístocles. Clase de Música.—Caldéron Benito y Fournes Santiago.
- Clase de Teleggrafía.—Carrillo Luis y González Manuel M. Internado. Custodio Joaquín y Cortés Manuel.

INSECCIONES

CONTESTACION

QUE DA EL CORRESPONSAL "EL ECUATORIANO" de esta ciudad, al Sr. Dr. A. R. Ojeda

Hoy, que he venido del campo, he leído el folleto escrito por el señor Angel R. Ojeda, con el objeto de vindicarse de cargos que se le han hecho por los mejores órganos de la prensa ecuatoriana.

Como correspondal, me creo en el deber de explicar algunos hechos consignados en el opusculo del doctor Ojeda, ya que se ha confundido mi persona con la de un Profesor del Colegio "Bernardo Valdivieso" con quien me ligaron vínculos que toda la sociedad conoce.

Nada diré sobre la falsedad que contienen muchas de las aseveraciones del folleto; nada sobre la falta de caridad del señor doctor Angel R. Ojeda, pero advertiré que queda alzada la pluma para cuando las circunstancias lo exijan, y que no rehuiré el combate en ningún terreno.

Para un católico por convicción y por carácter, el más elvado desdoro de la prensa consiste en difundir la verdad, disipando las sombras que la ignorancia o la calumnia pudieran oscurecer. La difamación la prohíben la dignidad y el Evangelio, y la prensa sería la rechaza; los demones son el arma del débil y cobarde, y no tienen cabida en producciones que aspiran a ser leídas por personas serenas.

Consecuente con estos principios, no me escuce la conciencia por haber empleado, como escritor, el insulto para ofender a nadie.

Injurias lindas y soeces, de que el folleto se queja, manifiestan la falta de sentimientos de quien emplea tal ruin medio de acción; y contestarlas es demostrar pequeñez de espíritu. No quiero a sostener la campaña de insultos con el doctor Ojeda; pues aspiró a ser *patrono* de los primeros actos públicos; aceptó el desafío, pero para discutir con más corrección y dignidad.

"La calumnia, como supina mentira, dice el folletista, jamás puebla trillar los caminos del acierto, y con tal de tener la hoz aguiote, poco le importa descargarse por los atajos de lo absurdo". Al leer este pensamiento esperé que el opusculo estaría repleto de verdades, y que la narración de los hechos diera la luz suficiente para destruir las sombras que envolvían la reputación del doctor Ojeda; mas al hallar en la página 16 que el Corresponsal de EL ECUATORIANO es un profesor del Colegio "Bernardo Valdivieso", me vino una impresión demasiado ingrata; pues decíame cuando aseguré a los más allegados deudos de aquel, que yo desempeñaba ese cargo, era... manifestar que tenía ese nombre de presente a la sociedad, como ciertos, hechos falsos, cuando éstos no eran públicos; ya que *mentir* en un escrito de vindicación, causaría rubor a cualquiera. Serán como ésta todas las verdades que la "Manifestación" contiene?

¿Por qué sea calumnia imputar a una persona el carácter de correspondal de un órgano tan afamado como EL ECUATORIANO; pero procurare un pretexto para denigrar con toscas frases la reputación del Profesor del Colegio "Bernardo Valdivieso", cuando éste no era ni abismo de la calumnia, por los atajos del absurdo; es no sólo no trillar los caminos del acierto, sino recorrer únicamente, los vedados de la detención y el improperio.

¿Por qué se le imputa que se llevan la posición social de una persona, sino los propios méritos del empleado; pues nadie ignora aquel hermoso retruqueo de Saavedra: "Tantos empleos sin hombre", y todos saben que durante la revolución francesa, un Murat, llegó por algún tiempo, a sentarse en el trono del gobierno francés; pero ya que en haberlos adquirido, é por lo menos haber estado en el empuje, de los correspondales, funda el doctor Ojeda la grandeza de un hombre, permítaseme referir que el profesor del Colegio "Bernardo Valdivieso", fué diputado para los Congresos de 1887 y 1890, en el Ministerio de una Corte, fue profesor por más de dos lustros en los Colegios Seminario y Nacional de esta ciudad, y Recorrió de este último Establecimiento. Otros señores de menor importancia, se recordará el doctor Ojeda, ¿quién puede hacer alarde de haber concurrido como representante de una provincia a las Legislaturas de la época de Sarmiento en nuestra República? ¿quién, sin rubor, enumeraría entre sus honrosos destinos el de Director del Instituto Nacional (antes escuela de los H. B. C.) y ocupado en esta ciudad por el Sr. Ojeda, sé que es un hombre que aprendió a leer? ¿quién de los años cubrirían con el olvido tan desgraciada dirección; pero ya que el doctor Ojeda la recuerda como un triunfo de su vida, sé que es un hombre que aprendió a leer del rey de palo de la fábula.

El profesor del Colegio "Bernardo Valdivieso", durante su vida política, no tiene que envidiar virtudes al doctor Ojeda; su firmeza de carácter, lo acredita con más de seis años de horrible priso, y político de firmes convicciones; y por que yo sé *capaz de acto* como los que se atribuyen al firmante de la "Manifestación", puso en duda la conducta de éste, observada durante las sesiones del último Congreso.

El doctor Ojeda debe, por patriotismo, decir cuál entre sus contemporáneos ha estado pronto a sacrificarse sus convicciones por un destino; descortés esos vedos, nos guardaremos todos de confiar a personas tan viles otra misión que la de mercenarios, y quizá el castigo reprimá a muchos que pudieran trillar el camino de Eñafites.

Quiere tener U. buena Salud ?



Cómprese

Un aparato desinfectante

De venta donde

Francisco Robles.

Enero 18-1900

Atención

SAPATERIA LA "BOTA DE ORO".

El que suscribe, propietario de la acreditada zapatería "La Bota de Oro", tiene el honor de participar a su distinguida clientela y al público en general, que habiéndose trasladado a la calle de "Pedro Carbo" número 450, junto a la carcerera de Manilla, lo es muy grato poner a disposición el nuevo y elegante surtido de materiales y hornos, de última moda, llegados de las mejores fábricas francesas y americanas, garantizando como siempre la superioridad de su calzado.

ARTURO ESQUIVEL

1 m.—Marzo 14

Sastrería de Teodosio Urrea.

Proximamente en la Exposición de la Sociedad "Filantrópica del Guayas" en 1899.

Participo a mi distinguida clientela y al público en general que me he trasladado a la calle de "Municipalidad" número 319, donde estoy a disposición de mis amigos y clientes.

Se hace toda clase de ropa a la última moda. Variado surtido de elegantes géneros. Casimires, Chevots, etc., etc. Trabajo esmerado y puntualidad en la entrega.

1 m.—Marzo 16.

Asombrado causo leer las páginas 19, 20 y 21 del folleto, en las cuales el doctor Ojeda, teniendo *acaso como ranidos*, rebota su vida pública. ¿Cuán pobre hallo esta narración, de hechos dignos de recordarse? Ella avergonzaría a quien aspirase a pasar por un hombre serio y digno.

Vanagloriarse de haber sido Secretario de la Gobernación en épocas de guerra civil, cuando eso es el tiempo en que surgen las heces sociales y cada uno tiene el deber de desempeñar accidentalmente mayores cargos, es manifestar pequeñez de aspiraciones, que no se complace con la elevadísima idea que de sí mismo tiene el doctor Ojeda, según lo revela en su opusculo. Referirnos que dos de sus amigos quisieron que fuese Gobernador de esta provincia, *es dar al traste con la coriaria de sus actos*; quepa que aun no ha visto de un amigo, honzanos como es.

Lastima causa leer un folleto de 40 páginas—escrito para vindicarse no de *achacos parlamentarios*, sino de imputaciones que entran en cuenta general, si no explica bien los hechos—dedicado a elogiar a su autor, presentándolo como la más alta y noble figura de los hombres liberales y empunche el carácter de un hombre cualquiera, el diálogo que se halla en la página 15, propio únicamente de niños de escuela que procuran distanciar sus ideas de las superiores cuando amenazan castigarlos. ¿Y el Profesor del Colegio "Bernardo Valdivieso" evidenciará la manera de obrar del doctor Ojeda? Dios me

diante, el señor Profesor es muy conocido en esta ciudad y fuera de ella como un abogado, probo, y político de firmes convicciones; y por que yo sé *capaz de acto* como los que se atribuyen al firmante de la "Manifestación", puso en duda la conducta de éste, observada durante las sesiones del último Congreso.

El doctor Ojeda debe, por patriotismo, decir cuál entre sus contemporáneos ha estado pronto a sacrificarse sus convicciones por un destino; descortés esos vedos, nos guardaremos todos de confiar a personas tan viles otra misión que la de mercenarios, y quizá el castigo reprimá a muchos que pudieran trillar el camino de Eñafites.

El doctor Ojeda se muestra en su opusculo no como el hombre público capaz de darse cuenta de la solemnidad de la ocasión; pues, en vez de explicar satisfactoriamente el ejercicio de sus funciones ante la República, se presenta como un acusador general que con tremedados bríos ataca desde las más elevadas autoridades hasta al Corresponsal de *El Ecuatoriano*.

Cobardía ha mostrado el folletista al publicar su vindicación a los cinco meses de los acontecimientos que la han motivado, y cuando la sociedad entera había ya pronunciado un fallo inapelable. ¿Por qué si fué inocente el doctor Ojeda no publicó su "Manifestación" en Quito, a raíz de los acontecimientos, cuando no necesitaba recurrir a la ridícula prueba de cartas? ¿Acaso en esa época los más respetados órganos de la prensa no lo habían acusado de traidor el *La Luz* y *La Plata* no censuraron la conducta de aquel mientras concurría a las sesiones del Congreso, llamándolo *Escariote*? ¿*El Ecuatoriano* en su N.º 92, correspondiente al 19 de Octubre, no publicó una correspondencia de Quito en el mismo sentido? Para q las personas que no leen esa hoja, conozcan los hechos, copiare dos párrafos de ella. «El Seudor Ojeda fue llamado por el General Plaza, y al establecerse la sesión volvió por el proyecto; pues aseguraron que le ofreció hacerle elegir Ministro Fiscal de la Corte Superior de Loja. Lo cierto es que este traidor ha sumido a la República en el mar de zozobras en que hoy fluctúa».

«La prensa se ha desatado contra

men Alarcón que se haya gravemente enferma. El viático salió de la Iglesia de la Catedral con numeroso acompañamiento.
—La Sra. Luisa Angélica Alvarado, que se halla gravemente enferma, recibió el Santísimo, ayer en la mañana.
—Aunque se le administraron los consuelos espirituales religiosos, a la Sra. Carmen A. de Matos, que se encuentra enferma de peligro.
Ya no necesitan recipientes los vecinos
En la 5ª cuadra de la calle Sucre se ha caído la cerca de un solar y debe ordenarse su refacción puesto que la gente desvergonzada lo ha principiado a convertir en foco de infección.

En busca de cuarto y de lo ajeno
A las 11 y 1/4 a. m. un individuo desconocido penetró a la casa de la señora Carmen Alvear situada en la calle de Boyacá, bajo el pretexto de buscar cuarto, y en un momento de descuido echó mano a un sombrero y un pañuelo personal. El agresor se apresó consumió el atentado. Al ser sorprendido, emprendió la fuga llevándose las especies sustraídas.
Todavía está comprándolas
Ayer a las 9 a. m. ha fugado de la casa de sus patrones el menor Pedro Poveda, llevándose diez sucres que se le había dado para la compra de varias especies.

Al Manicomio
En la mañana de ayer, por haberlo solicitado su familia, remitió la Intendencia de Policía al alienado Simón Álvarez al Manicomio Vélez. Lo crayó pájaro
En la mañana de ayer trajeron de Chongón a Delín Aguirre quien ha venido gravemente herido a causa de un disparo de escopeta que le hizo un ensangamiento. El agresor se apresó consumió el atentado. Al ser sorprendido, emprendió la fuga llevándose las especies sustraídas.
Estaban viendo las musarñas
Ayer a las 3 p. m. en un muelle de la Avenida Olmedo se bañaban varios granujas en traje académico, sin que la policía se diera cuenta de lo sucedido.
Pidiora al perro y multa al dueño
A las 5 p. m. del día de ayer en la 7ª cuadra de la calle de Pedro Carbo fue acometido por un furioso can el menor Manuel Piloso, quien no recibió daño alguno por haberse sabido defender con su paraguas.

Suertes pagadas
La Oficina de Lotería ha pagado las siguientes suertes jugadas el domingo último y correspondientes al sorteo núm. 398.
1º Luis de Bacamela S. 1,500
2º César Villavicencio " 20
4º Rafaela de Jimeno " 10
5º Manuel N. Nivela " 20
6º Manuel Almonares " 10
8º Guillermo Bolívar " 20
9º Liborio Venalcázar " 10
10º José Avilés " 10
11º José M. Granja " 12
No han sido cobradas la 3ª, 7ª y 12ª números 82,880, 87,755 y 78,699 de S. 10, 10 y 100 sucres, respectivamente.

Todo el mundo es Popayan
Ayer a las 5 p. m. fueron reducidos a prisión cinco marineros de la barca «Yon G. North», por insubordinados con su capitán.
El oficial del Resguardo Sr. Gregorio Pérez, ordenó la prisión.
Vagones presos
En uno de los calabozos de policía, guardan prisión Alejandro Bonilla y José M. Quiroz, vagones causantes de las desgracias de antenоче.
En la 2ª Comisaría se ha levantado el correspondiente sumario.
Estrílnina con el can
Ayer fue notificado Marcos López por tener dos perros bravos y uno de éstos ha mordido a Carlos Moreno.

Especies devueltas
La oficina de Investigaciones ha recuperado y entregado las siguientes especies:
Una arrobá de municiones a Félix Herrera, valedor de S/ 7 y un ardo oro a Carolina Méndez S., valedor de S/ 8.
Telegramas rezagados
En la Oficina de Telégrafos existen telegramas para las siguientes personas:

Nicanor Ramírez, Pío Viñayo, Rodolfo Ochoa, Germán Aguilera, Adela Viteri, María Chilibuza, E. Aguirre, Reinaldo González, Virginia Ortiz, Luis Quiñero, Manuel Cabrera, Lorenzo Buentón, Marcos Antonio Zurita, José Montenegro, Petra Solís, Ana Dolores Martín, Josefina de Salomé, Rosario Moncayo, E. Aguirre, Fulgencio, Antonio L. Ampuero, Pisarro, Esteban Toledo, Virginia Clavijo, Aurora Santana, José

Macías, Rosa Barreto, Aurelio Jordán, Fermín Avilés, Abraham Acebo, Félix Castro (2), Néstor Flores, Tomás Tamayo, Ana Avilés (3), Manuel Castillo, Agustín García, Rosa de Coello, Manuel Espinoza, señora de Fragonés, Mariano Puellos, Amalia Vaca, Manuel Arroyo, Luis Celleri, C. U. Páez, Juan Fierro, Luis Betancourt, Braulio Decimavilla, Fernando Biciard y Virgilio Treviño.

REMITIDO

VOTO DE GRATITUD

Se lo tributo muy sincera a la señorita obstetrix, Rosa Raquel Meléndez, por haber asistido a una señora mi familia que tuvo comienzos de un alumbramiento fatal; pero que gracias a la inteligencia de tan hábil profesora, terminó del modo más feliz.
Que esta débil muestra de reconocimiento sirva de estímulo en su delicada carrera a la señorita Miranda, cuya competencia facultativa resulta sobremañera útil para la humanidad doliente.
Guayaquil, Marzo 18 de 1905.
Eduardo Cruz.

DESPUES DE PROBAR
todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del **DIGESTIVO MOJARRIETA**, cuya superioridad está universalmente confirmada.
Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estudio produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque, además, de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin sangiferos, astringentes, emélicos, digestivos y purificadores de los alimentos.
Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre "Digestivo Mojarrieta".
Depósito general en la Farmacia de Pazamín y García, Guayaquil, y de venta en las principales droguerías de Europa y América.

Dendores morosos
Como algunas personas a quienes hemos tenido la delicadeza de escribirles anticipando el valor de sus avisos o suscripciones tratan de eludir el pago, valiéndose de subterfugios, nos vemos precisados a participarles que nos pondrán en el doloroso caso de solicitar por medio de nuestro diario el abono de lo que legítimamente es no adeudado. Esto no se refiere faltamente, sino a un muy pequeño número de nuestros favorecedores.

AVISOS

A nuestros suscriptores
Suplicamos encarecidamente a las personas que se dignan favorecernos con su suscripción, se sirvan enviarnos la nueva dirección de su domicilio, cuando se trasladen del que ocupan, para así evitar dificultades y faltas en el servicio de reparto.
Tintorería
LA JUVENTUD DEL GUAYAS
Calle de "Liqué" segunda cuadra, frente al Teatro "Olmedo"
Con sucursal en Quito, Carrera Guayaquil N° 79-Tel. E. 2.
Cuento siempre con los mejores operarios, siendo mi lema: buen trabajo, barato y puntual. Se tiene toda clase de vestidos a los precios siguientes:
Ternos de saco.....S. 4,00
Sacos solos....." 2,40
Pantalones....." 1,40
Chalecos....." 0,60
Mantas llanas....." 1,00
Id. bordadas, sin excepción, a 1,60
Vestidos de niños, de toda clase....." 2,00
Se lava toda clase de vestidos de casimir y de franela
Ternos de saco.....S. 2,40
Sacos solos....." 1,20
Pantalones....." 0,80
Chalecos....." 0,40
JUAN P. TOVAR.

El nuevo Ministerio
Se venden, en el sitio de «Changuico», dos fundos compuestos de espaciosos terrenos, conteniendo 80,000 matas de cacao, trapiches, cafés, potreros, casa y título extenso para mayores plantaciones. El encargo de la venta es el Sr. Carlos Viteri, con quien pueden entenderse y obtener los datos que desearan, en su casa, calle de Chanduy N° 6.
Guayaquil, Marzo 10 de 1905.
30 v.

Almacén de pianos
—DE—
PEDRO PABLO ESPINOZA
Plaza de San Francisco.
TELEFONO N° 327
TODO TRABAJO ES GARANTIZADO
La casa se encarga de afinar y reparar por el módico precio de S. 4 mensuales abonados por trimestres.
Compro y recibo en consignación para la venta, toda clase de pianos.—Octubre 1º

Buen Negocio
Se vende la extensa hacienda de Siretey situada en la parroquia de Chunchi cantón de Alausí, a dos leguas del ferrocarril en la estación de Chunchi. Su superficie es de cuatro leguas cuadradas más o menos. Tiene magníficos pastos para cría, potreros cerrados para engorde de reses, ganado vacuno, muchos pones, buenas casas de habitación y más comodidades para quien pretenda especular en la industria pecuaria y engorde de ganado. Produce toda clase de cereales y abundante pasto y alfalfa.
El que la adquiera hará un verdadero negocio.
Sobre el precio y más condiciones del contrato, verse con el suscrito en Cañar ó Cuenca, ó dirigiéndose al mismo, proponiendo la compra, quien está listo a proporcionar los datos necesarios y facilitar los medios para el pago.
Enero 28 de 1905.
Dr. Antonio J. Valtierra.

FOTOGRAFIA
Artística y Caligrafía
Calle de Chimborazo y Vélez
En este establecimiento ofrezco los mejores retratos al platino. Tamaño natural a la pluma, a la acuarela, ampliaciones retocadas al crayón y al crayón puro. En caligrafía, diplomas y títulos profesionales, grados académicos, cuadros y tarjetas de felicitación, etc., etc.
La única Fotografía donde se trabaja a pluma y retratos al crayón puro: todo con puntualidad, elegancia y baratura.
Las muestras se encuentran en su propio establecimiento y en la Librería del señor Alfredo Pórrer.
Juan E. Naula

Aviso al Público
Hago saber que no he autorizado ni autorizado a nadie para que venda parte ni el todo de mi haber paterno, situado en el río Grande de esta población, y quienquiera que pretenda arrendar ó comprar aquella propiedad, es con la suscrita, con quien debe entenderse. Porque cualquiera venta subrepticia ó clandestina que aparezca sin mi denuncia, es dolosa y protesto que repetiré contra ella ante los Tribunales. Ruego que se sirvan tomar nota del presente aviso.
Chone, Setiembre 27 de 1904.
Teresa Muñoz de Cristelli.

Ulpiano J. Espinosa
Ofrece sus servicios como procurador judicial. Se encarga especialmente de desempeñar los poderes que le envíen de las provincias. Trabaja en los despachos de los Srs. Dra. Luis F. Boria, Da. Aparicio Ribadeneira, quien ejerce la profesión de abogada en Corte Suprema, Da. Pablo M. Boria y Da. Clemente Ponce.
Las personas que quieran confiar sus asuntos a los mencionados señores, deben enviar sus poderes directamente a Espinosa, quien hace esta indicación, con expreso consentimiento de aquéllos.
Se encarga también de cobros extrajudiciales.
Puede verse en su casa de habitación, Carrera «Venecuela», N° 22 y en su almacén de la Carrera «Ello», casa de los señores Mena y Cía., Quito, Diciembre 15 de 1904.

FRANCISCO N. RENDON
CIRUJANO DENTISTA
Está a disposición del público y de su clientela en la calle del "General Elizalde", No. 18.
Despacho de 7 a 10 a. m. y de 1 a 4 p. m.
Guayaquil, Marzo 10.—3 m.

IMPRENTA POPULAR
OFICINA DE TIPOGRAFIA
Y
ENCUADERNACION
DOMICILIO
Guayaquil—Ecuador
Calle de Pichincha Núm. 14
Frente al Banco Central y Aduana
Apartado de Correos Número 18.
TELEFONO.....
Dirección telegráfica DIRECTOR Imp. Pop.

INSTALACIÓN TIPOGRÁFICA
Máquinas, tipos y demás elementos nuevos, y de último sistema.—Garantizamos esmero y exactitud en las obras que se nos confían.
OFRECEMOS
Nitidez y pureza en las impresiones.
EMPLEAMOS
Materiales acomodados a la fortuna de los parroquianos, porque poseemos un gran surtido de elementos finos y entre-finos que nada dejarán que desear a nuestros favorecedores.

TRABAJAMOS
Tarjetas para bautizo, visita y felicitación; hacemos partes de matrimonio, invitaciones fúnebres, convites para asistencias religiosas, circulares comerciales, portadas para instrumentos públicos, recibos, pagarés, y cuanto se relaciona con el ramo de nuestro oficio.
EDITAMOS
Folletos, periódicos y hojas sueltas, encargándonos de las correcciones de pruebas que se nos cometan; y, por fin, ofrecemos baratura en el precio de nuestros trabajos, no menos que severa puntualidad en nuestros compromisos.

YO FUMO
"LOS PURITANOS."
Estos son los únicos garantizados oficialmente como los mejores, por el doctor Manuel Jijón B. y químico señor Antonio Mortensen.
Guayaquil, Marzo 19 de 1904.—6 ms.

LA VIOLETA
Establecimiento de Relojería, Joyería y Grabado
—DE—
ELIAS PAEZ & Cía.
Calle de "Pedra Carbo", entre "Luque" y la Plaza de Rocafuerte.
Venta de alhajas y relojes; composición garantizada de los mismos, y esmerado trabajo de joyas de toda clase.
A quien le convenga
Arriendo, vendido ó permitido con una casa en Guayaquil mi fundo ubicado en "San Francisco de Chojanape", a la corta distancia de hora y media de la cabecera de Vinces. Contiene un plantío de caña de azúcar, con la correspondiente fábrica de molineta y destilación, animales de servicio y más accesorios, una espaciosa casa, con techo de zinc y piso de madera, potreros y una considerable extensión de terreno para el cultivo de cacao.
Vinces, Junio 17 de 1904.
Atilio R. Arzola.

Revolución en Alausí
En esta población de agradabilísimo clima y en la actualidad reconocida como el mejor lugar de convalescencia de todas las del Ecuador, se ofrece a las familias de la costa en venta una espaciosa casa con departamentos aseados y decentes y con todas las comodidades para una familia. Tiene además, una gran extensión de terreno adyacente al edificio, con agua de regadío para formar jardines, huertas y también pueden construirse casas en el área del terreno.
Se halla situada en el centro de la población, en la mejor calle, a distancia de dos cuadras a la plaza Matriz, y a una y media cuadra a la Estación del Ferrocarril. Los que interesen pueden dirigirse al señor Ercel Fiallo S. ó al señor Antonio Benítez, Jefe de dicha Estación del Ferrocarril.
Alausí, Febrero 14 de 1905.
(15 v.)

Departamento
Se arrienda el entresuelo sobre el almacén de los señores O. Alexander y Cía., apropiado para consultorio médico ó para oficina de negocios.
Las llaves, en el almacén de Alexander, para el que desee visitar.
Negocio práctico
es el que ofrezco con la venta de mi casa situada en las calles de la Industria y Paná. La persona que interese comprarlas puede verse con el suscrito en su almacén de pianos situado en la Plaza de San Francisco, casa del Sr. Oldemburg.
Pedro Pablo Espinoza.
Diciembre 21. 3 m.

Consejos oportunos
Los eminentes médicos de Europa, no sólo en sus conferencias sino aún particularmente, dicen que el mayor número de las enfermedades se curan limpiando primeramente el estómago; y nosotros aconsejamos para este objeto a las Píldoras vomipurgantes de Mallén, por los robustos; y las Píldoras Vegetales, para personas débiles; así como el Tónico reconstituyente para todo convaleciente.
Estos específicos llevan en la carátula el nombre del Profesor Luis Felipe Negrete. Sin esta indispensable precaución, no los acepte al comprar, porque le enganarían con imitaciones que dan siempre funestas consecuencias.
Todo pedido dirijase a Latacunga, a Luis Felipe Negrete.
"La Triple Alianza"
David Oneto ofrece a su distinguida clientela, un selecto surtido de vinos y licores de la más acreditada casa europea, todas las semanas seviches surtidos.
Octubre, 1.—1 m.